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令和元年度 第１回 昭島市民図書館協議会 

会議録（要旨） 

 

 

［開催日時］令和元年８月 28日（水） 18：30～19：30 

 

［開催場所］昭島市民図書館 ２階 閲覧室 

 

［出 席 者］ 

１ 委 員：加賀田会長、原田副会長、猪狩委員、岡本委員、木下委員、 

吉野委員、大串委員、本多委員、山崎委員、大野委員 

２ 事務局：山下教育長、山口生涯学習部長、磯村市民図書館管理課長、田口事務局員、小

田館長、石井副館長 

 

［欠 席 者］なし 

 

［議事要旨］ 

１ 開会 

２ 委嘱状の交付 

３ 昭島市教育委員会教育長挨拶 

４ 委員及び職員の紹介 

５ 正副会長の選任 

６ 議題 

（１）教育福祉総合センター整備事業の進捗状況及び指定管理者制度の導入について 

（２）平成 30年度昭島市民図書館事業報告について 

（３）令和元年度主要事業の進捗状況について 

（４）その他 

７ その他 

 

［配布資料］ 

資料１ 平成 30年度昭島市民図書館事業報告書 

 資料２ 令和元年度事業の進捗状況について 

 資料３ 令和元年度昭島市民図書館運営方針 

 資料４ 令和元年度新一年生における貸出券作成結果 

 資料５ とうきょうの地域教育 

 資料６ あきしまの教育 
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 資料７ あきしま学びガイド 

［発言要旨］ 

５ 議題 

（１）教育福祉総合センター整備事業の進捗状況及び指定管理者制度の導入について 

事 務 局 教育福祉総合センターが来年３月につつじが丘南小学校の跡地にオープンす

る予定である。今年４月により多くの人に親しまれ広く利用されるよう愛称

を募集した。７月 15日から募集を開始し、小学生含め多くの方にご応募をい

ただいた。432作品のご応募いただいた中から、覚えやすくて、親しみやすい

ものを審査選定し、『アキシマエンシス』というカタカナ表記で愛称が決まっ

た。建設も順調に推移している。 

また、指定管理者制度の導入についても、平成 31年４月より「TRC・野村不動

産パートナーズ共同事業体」にこの昭島市民図書館の運営をお任せしている

ところである。現市民図書館も今年の 12 月 28 日をもって閉館することが決

まっている。 

 委  員 開館について 

      新しい図書館は４月１日から開館するのか。 

 事 務 局 現在３月の末に開館セレモニーも行い、一般オープンの予定である。 

 

（２）平成 30年度昭島市民図書館事業報告について 

事 務 局 ※資料１の説明 

会  長 ご質問、ご意見等はあるか。 

委  員 レファレンスサービスについて 

    図書館では普段、カウンターで細かくレファレンスを受けている。是非、図書

館職員の普段の頑張りも把握できるように、簡易的なレファレンスも統計と

して把握してほしい。今後の検討課題としてほしい。 

    オンラインデータベースについて 

今後の学校連携を考えて、調べ学習の基本的なオンラインのツールとなるポ

プラディアネット。それと、横断的に百科事典等の検索のできるジャパンナレ

ッジの２つのオンラインデータベースの導入を是非、検討してほしい。そして、

オンラインデータベースで新聞記事等を検索できることを広くアピールして、

利用件数をあげていってほしい。 

 事 務 局 レファレンスのカウントについては、カウンターのスタッフの業務量を把握

するうえでも簡易レファレンスの件数も取っていく。 

      オンラインデータベースについて。ポプラディアネットについては今年度導

入している。今後、児童コーナーへの案内などを増やしていく予定である。ジ

ャパンナレッジについては、いただいた意見を参考にさせていただき、導入で
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きるか検討していく。 

 

（３）令和元年度主要事業の進捗状況について 

事 務 局 ※資料２の説明 

会  長 ご質問、ご意見等はあるか。 

 委  員 ブックトークについて 

      現在、実施しているのが中神小学校のみだが、今後の展開はどうか。たとえば、

他の小学校や読み聞かせのボランティア等の依頼があれば検討いただけるか。 

 事 務 局 図書館側のアピールが足りていなかった点があった。可能な限り、学校等のご

依頼には応えていきたい。担当スタッフの調整も必要なため、開催時期等は改

めて相談させていただきたいところである。 

（４）その他 

会  長 その他、事務局より何かあるか。 

 事 務 局 移動図書館車のもくせい号が運行開始して 23年目となる。今年、市民の田中

孝様よりご寄付をいただきまして、新しい移動図書館車をつくることとなっ

た。新しい移動図書館車は、貸出カウンターや車内空調設備など、更に使いや

すくなる予定である。更にステーションとしては、東部地区への巡回などを重

点的に行っていきたいと考えている。 

委  員 移動図書館車で東部地区に回っていただけるのも大変にありがたい。更には、

東部地区の住民の居場所としても分館の開設をお願いしたい。 

事 務 局 東部地区の図書館の重要性は昭島市としても十分認識している。皆様のご意

見を参考にしながら、引き続き検討していきたい。 

 

以上 


